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Zusammenfassung

        
Es wird über 40 nuklearmedizinische Untersuchungen bei Verdacht auf frontobasale Liquorfistel berichtet. Die Untersuchungen erfolgten nach subokzipitaler oder lumbaler Injektion von 131J-Humanserumalbumin mit Hilfe von 5-Zoll-Scannern und der Anger-Kamera. Außerdem wurden bei einem Teil der Patienten Tupfer in die Nasengänge eingelegt und deren Aktivität nach 24 Stunden bestimmt. Es zeigt sich, daß die Isotopen-Zisternographie gute Möglichkeiten bei der Diagnostik der Liquorfistel bietet. Das Einlegen der Nasentupfer kann einen intermittierend auftretenden Liquorfluß summieren, ein Seitenhinweis wird jedoch nicht gegeben. Die noch bestehenden Schwierigkeiten einer exakten Lokalisationsbestimmung erfordern auch in Zukunft eine beidseitige Revision der vorderen Schädelgrube bei einem operativen Vorgehen.


      
        
Summary

        
Forty isotope examinations for suspected frontobasal C.S.F. fistulae are reported. The examination was carried out following sub-occipital or lumbar injection of 131-I human serum albumin using a scanner and a Anger camera. In addition, some of the patients had an absorbant probe placed in the nose and its acticity was determined after 24 hours. It was shown that isotope cisternography is valuable in the diagnosis of C.S.F. fistulae. An intra-nasal probe can help to discover intermittent liquor leak, but cannot lateralise it. Because of the difficulties of accurate localisation, it remains necessary to explore the anterior fossa bilaterally during surgical closure.
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